



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	11	10/03/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

## FRENTES POLÍTICOS

**1. A pulso.** El subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, se ganó un lugar en lo más alto de la investigación y enseñanza global. Fue invitado por el Imperial College Business School, de Londres, y el Departamento de Economía de la Universidad, de Chicago, para participar, como miembro del Consejo de Expertos en el proyecto Incertidumbre e Impacto Económico y Social del Cambio Climático. Es el único funcionario en el mundo que forma parte de este grupo. El financiamiento a proyectos sostenibles es lo suyo y, como ejemplo, la formalización de un crédito del NADBank al gobierno de Baja California para construir infraestructura hidráulica en Tijuana. Estos honores no se regalan, hay que ganarlos a pulso. Felicidades.

**2. Reconstrucción asegurada.** La reconstrucción tras el sismo del 19 de septiembre de 2017 no será uno de los temas que se quedarán pendientes en la Ciudad de México, aseguró la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**. Aunque el 27 de enero se publicó en la *Gaceta Oficial de la Ciudad de México* que el INVI se hará cargo de la reconstrucción de mil 229 viviendas y 63 multifamiliares, nadie de este instituto se ha comunicado con las familias, tal como lo publicó **Excélsior** el 27 de febrero. Al respecto **Sheinbaum** expresó: "El INVI ya tiene los recursos, ya tiene todo y ya va a iniciar". Aseguró que las viviendas "van a tener la misma calidad que las entregadas por la Comisión para la Reconstrucción". Que no se esfumen los recursos y estamos del otro lado.

**3. Fábrica de delitos.** Por delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y peculado, 22 personas fueron señaladas por la FGR, de **Alejandro Gertz**, por su participación en el desfalco millonario a Segalmex, Seguridad Alimentaria Mexicana, la empresa creada en 2019 para coordinar programas de apoyo a los productores rurales y garantizar el abasto de granos básicos en el país. Para febrero de 2021, la Auditoría Superior de la Federación informó que encontró un presunto desfalco por 700 millones de pesos, cantidad que ha variado de acuerdo con el avance de las indagatorias. Que este gran entramado de corrupción sirva de ejemplo y que caigan los que deban caer. ¿Se acabó o no la corrupción?

**4. La verdadera transformación.** Hidalgo inició los trabajos del proceso de federalización para transferir sus centros de salud y hospitales hacia el programa IMSS-Bienestar. Durante la reunión que encabezó el secretario de Salud, **Jorge Alcocer**, el gobernador **Julio Menchaca** recibió la evaluación que durante enero realizó el IMSS en sus 557 unidades médicas, con el objetivo de ampliar la cobertura. "El propósito de la federalización es reconfigurar el sistema de salud para garantizar el acceso a servicios para las personas sin seguridad social". **Menchaca** confió en que IMSS-Bienestar transformará la prestación de los servicios de salud en la entidad. El propósito de dotar a todos de salud está en camino. No lo duden.

**5. En su derecho.** Las cuatro ministras mujeres que integran el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, encabezadas por la presidenta **Norma Piña**, **Yasmín Esquivel**, **Ana Margarita Ríos** y **Loretta Ortiz** se sumaron ayer al paro nacional Un Día sin Nosotras, en el marco del Día Internacional de la Mujer, que tiene como objetivo visibilizar la importancia de la participación femenina en las distintas esferas de la sociedad. Ante ello, el ministro decano, presidente en funciones, **Luis María Aguilar Morales**, levantó la sesión por falta de quórum, debido a que hoy se analizarían dos acciones de inconstitucionalidad. Muestra fehaciente de que sin ellas somos nada.